



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL



er

INFORME DE ACTIVIDADES

LUZMA RODRÍGUEZ
DIPUTADA FEDERAL

EL CAMINO DE MÉXICO SE CONSTRUYE CON
ECONOMÍA FIRME Y BIENESTAR SOCIAL

ÍNDICE

Presentación	4
Trabajo Legislativo. Diputada Federal Luz María Rodríguez Perez	5
• Reformas clave para la construcción del segundo piso en la transformación nacional	
Mi trabajo en Comisiones	16
• Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo	
• Comisión de Economía, Comercio y Competitividad	
• Comisión de Energía	
Cooperación Legislativa Internacional	22
• Presidencia del Grupo de amistad México-Rumania	
• Participación en el foro CEPAL Chile 2025	
Cámara de Diputados: Un espacio del pueblo (Foros Multidisciplinarios)	25
• Que se arme el desarme	
• 3 exitosas ediciones con alcance internacional	
• Mujeres y Ciencia	
• Liderazgo Femenino en Ingeniería y Espacio	
• Foro Parlamento Nacional Indígena	
Cercanía y atención ciudadana	28
• Mesas de Trabajo en la Cámara de Diputados: Promoviendo el Diálogo y la Participación Ciudadana	
• Trabajo Político Cerca de ti: Una diputación de territorio y con la gente	
• Coordinación Interinstitucional: Sinergias que fincan bienestar	
• Apoyos Sociales: Llevando el Bienestar al Pueblo	
• La participación Ciudadana como factor clave en el camino de México	
Cooperativismo: un eje fundamental de una economía nacional creciente y sostenible	36
• Fortaleciendo Cooperativas desde la Cámara de Diputados	
• Impulsando la Economía Social a Nivel Nacional	
El camino de México se construye con economía firme y bienestar social	42
• Hecho en México, un país soberano y próspero	
Conclusiones	45
• Desde la LXVI Legislatura, construimos el camino de México hacia la transformación	

PRESENTACIÓN

Una de las mayores satisfacciones de mi vida es construir el camino de México desde la Cámara de Diputados, como Diputada Federal por Morena, en la LXVI Legislatura, desde el día uno asumí con orgullo y responsabilidad esta gran encomienda, la de dar voz y ser representante del único interés realmente importante: el de la gente.

Es un timbre de orgullo ser Legisladora Federal, y soy muy afortunada de escribir mi parte de la historia en una etapa clave en nuestro país, como lo es el segundo piso de la cuarta transformación nacional, por ello, con entrega inquebrantable, leal a mis convicciones, apegada a los principios que represento, y con el máximo de mis capacidades cumpliré a cabalidad este voto de confianza en virtud y beneficio del camino de México, y hago especial mención de mi mágico estado de Oaxaca, a quienes mucho me honra representar.

“El camino de México se construye con economía firme y bienestar social” bajo esta brújula se guía este proyecto político y social que lucha por un país con una economía sólida, incluyente y que prioriza el bienestar colectivo, por esta razón, en este primer año un eje fundamental ha sido el cooperativismo, un modelo que promueve mediante visión estratégica el impulso de nuestro mercado interno y la soberanía productiva de la mano con mujeres, jóvenes, comunidades indígenas y pequeños productores.

Con un año transcurrido, reafirmo mi compromiso de ser una diputada del pueblo, una servidora del camino de México que trabaja incansablemente por un país más justo, soberano y solidario. Este informe no es solo un recuento de logros; es también una renovación de los ánimos y las convicciones que nos impulsan para seguir luchando por un México donde nadie se quede atrás.



LUZMA RODRÍGUEZ
DIPUTADA FEDERAL

TRABAJO LEGISLATIVO.

**DIPUTADA FEDERAL
LUZ MARÍA
RODRÍGUEZ PÉREZ**

TRABAJO LEGISLATIVO. DIPUTADA FEDERAL LUZ MARÍA RODRÍGUEZ PEREZ

Reformas clave para la construcción del segundo piso en la transformación nacional.

Atesoro la lealtad, la responsabilidad, la honestidad y el trabajo, como los valores que cimientan mi carrera en el servicio público, desde mi toma de protesta como Diputada Federal, asumí un compromiso ineludible por impulsar con dedicación, esfuerzo, escucha activa y diálogo, la creación de leyes y reformas que guíen el camino de México por un rumbo mucho más justo, prospero e incluyente.



*“Es tiempo
de Mujeres”
Compromiso
desde el
minuto cero*



Tengo certeza que el trabajo legislativo de primer nivel no es aquel que responde a cupulas ni a grupos de intereses creados, sino más bien, un trabajo legislativo bien hecho y de alta excelencia es el que se empeña en pro de hacer realidad los sueños y las necesidades del pueblo, es aquel que pone en primer lugar y sin excusas, a todos aquellos que siguen viviendo en la desigualdad, la marginación y con ausencia de oportunidades básicas, para todas y todos ellos, nos debemos.

Estoy preparada para impulsar las reformas constitucionales que garanticen que las y los mexicanos tengan acceso pleno a derechos básicos, programas sociales, y a que vivan en un país seguro, con condiciones óptimas e integrales para su desarrollo y bienestar, con educación, con trabajo, con una economía social sólida, creciente e incluyente; legislar no es tarea individual ni tampoco es una labor simple, requiere objetivos claros y firmes, así que estos años serán de mucho trabajo, pero estoy segura que los resultados nos traerán más estabilidad, más justicia social y, sobre todo, tengo el firme compromiso en el fortalecimiento de una cultura que no tenga ninguna duda de que lo hecho en México está mejor hecho. ¡Comencemos!

TRABAJO LEGISLATIVO. DIPUTADA FEDERAL LUZ MARÍA RODRÍGUEZ PEREZ

Reforma al Poder Judicial, honrando el mandato del pueblo.



El 4 de septiembre de 2024, respalde la Reforma al Poder Judicial, votando a favor, para honrar los principios de la democracia participativa y el derecho inalienable del pueblo para decidir por mandato popular a sus jueces, magistrados y ministros.

Esta reforma, es pilar en el camino de México, ya que al democratizar la justicia y al eliminar los privilegios y la corrupción del sistema de justicia se garantizará un acceso plural a la justicia.

La justicia no es una mercancía, su acceso no debe ser un privilegio, y las prácticas elitistas deben erradicarse por completo del Poder Judicial y es imperativo garantizar la transparencia.

La aprobación de esta reforma histórica en México es garante de un sistema judicial soberano y equitativo.

TRABAJO LEGISLATIVO. DIPUTADA FEDERAL LUZ MARÍA RODRÍGUEZ PEREZ

La Reforma al Poder Judicial ¡Va!

En la sesión ordinaria, declaramos la constitucionalidad de la Reforma al Poder Judicial, como un avance histórico para la 4T y para nuestro país, esta declaratoria confirma el marco legal de la conformación del Poder Judicial mediante un sistema democrático, transparente, accesible, con respeto a los principios de justicia social y que promueve la elección popular de sus miembros.



El objetivo es solo 1:

*Nos
merecemos
un México
más justo y
equitativo*

TRABAJO LEGISLATIVO. DIPUTADA FEDERAL LUZ MARÍA RODRÍGUEZ PEREZ

Nuestras comunidades indígenas y afromexicanas como sujetos de derecho público.



Méjico se debe a sus pueblos originarios, por ello la discusión de la Reforma Constitucional fue clave para reconocer a comunidades indígenas y afromexicanas como sujetos de derecho público.

Esta reforma, es muy importante en el camino de Méjico, porque pondera la justicia social, garantiza autonomía y derechos colectivos.

Históricamente siempre he apoyado la lucha contra desigualdades sociales en muchas comunidades de pueblos originarios y afromexicanos, incorporando las voces de estas comunidades e impulsando el acceso a sus derechos con plenitud y sin condicionamientos.

La equidad debe ser objetivo clave de cualquier legislatura para eliminar por completo la marginación en grupos vulnerables.

TRABAJO LEGISLATIVO. DIPUTADA FEDERAL LUZ MARÍA RODRÍGUEZ PEREZ

Reforma Constitucional a la Guardia Nacional:

Su integración a la SEDENA fortalece la seguridad pública y la consolida como una fuerza armada permanente con personal militar y formación policial dotándola de funciones de inteligencia e investigación construyendo un México más seguro.

Reforma al Art. 123 constitucional: Un salario digno para docentes, policías, médicos y enfermeros.

A favor de la reforma al Art. 123 constitucional para garantizar salarios mínimos por encima de la inflación. Esta iniciativa asegura un salario digno para docentes, policías, médicos y enfermeros.

Esta reforma clave en el camino de México, promueve la justicia social y el humanismo mexicano y responde a las demandas del pueblo. La reforma busca fortalecer el bolsillo y el bienestar de trabajadores que son indispensables en nuestra cotidianidad.



TRABAJO LEGISLATIVO. DIPUTADA FEDERAL LUZ MARÍA RODRÍGUEZ PEREZ

¡Siempre del lado de las juventudes!

En septiembre de 2024 impulsamos la inclusión en la Constitución de un apoyo mensual para jóvenes desempleados que desde los 18 a los 29 años se encuentren sin empleo y sin cursar estudios formales.

Esta reforma asegura su capacitación e inserción laboral formal y promueve la justicia social y el humanismo mexicano.

Este programa fortalece el bienestar juvenil, y asegura con hechos y marco legal el apoyo a nuestros jóvenes.



Toma de protesta de la Primera presidenta en México. ¡Es tiempo de Mujeres!

Presentes en la histórica toma de protesta de la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, la primera presidenta de México. Este momento histórico, dio cuenta del avance en la justicia social al consolidar el liderazgo de mujeres en nuestro país “Es tiempo de Mujeres” celebramos la representación de las mujeres en el poder y su empoderamiento luego de tantas luchas históricas por la igualdad.





TRABAJO LEGISLATIVO. DIPUTADA FEDERAL LUZ MARÍA RODRÍGUEZ PEREZ

¡A favor! de la “Ley Silla” en beneficio de nuestros trabajadores.

Luego de una intensa jornada, revisamos más de 70 iniciativas y 21 proposiciones, destacando la aprobación de la “Ley Silla”. Esta reforma, parte del camino de México, mejora las condiciones laborales de millones de trabajadores, impactando positivamente en su salud y en la productividad de las empresas.

La “Ley Silla” garantiza el derecho al descanso sentado, para beneficiar la salud de los empleados y priorizando su bienestar laboral.

TRABAJO LEGISLATIVO. DIPUTADA FEDERAL LUZ MARÍA RODRÍGUEZ PEREZ

Mi voz defiende los derechos de movilidad de las y los mexicanos.



Desde tribuna, apoye con firmeza la reforma que devolverá al pueblo sus ferrocarriles, porque la movilidad digna es un derecho que debe garantizarse en la realidad cotidiana de millones de personas que forjamos el camino de México.

Con el respaldo del mandato popular depositado en nuestro Grupo Parlamentario de Morena hemos aprobado 16 reformas constitucionales y 17 modificaciones a leyes secundarias, fortaleciendo la justicia social, la soberanía nacional y la democracia participativa.

Los avances legislativos, se concentran en un México más justo e incluyente, en línea con la visión de la 4T liderada por nuestra presidenta, la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo.

Las y los Diputados del pueblo, ¡Aprobamos! las reformas que impulsan el segundo piso de la transformación en nuestro país

Salarios Dignos: Establece un salario mínimo de 248.93 pesos diarios a nivel nacional y 374.89 en la Zona Libre de la Frontera Norte

Jóvenes Construyendo el Futuro: Constitucionaliza este programa como derecho social

Transporte Ferroviario: Prioriza proyectos estratégicos como el Tren Maya

Áreas Estratégicas: Refuerza el control estatal en energía y telecomunicaciones

Inimpugnabilidad Constitucional: Limita al Poder Judicial controvertir reformas, fortaleciendo la soberanía del Congreso

Igualdad Sustantiva: Promueve la equidad de género y una vida libre de violencia para las mujeres

Bienestar y Vivienda: Garantiza programas sociales y el derecho a la vivienda

Protección Animal: Eleva el cuidado animal a rango constitucional

Prisión Preventiva Oficiosa: Amplía delitos que la ameritan, priorizando la seguridad

Simplificación Orgánica: Reorganiza la administración pública, eliminando órganos autónomos

Protección a la Salud: Endurece medidas contra fentanilo y vapeadores

Nepotismo: Prohíbe a familiares de funcionarios postularse a cargos similares (vigente a partir de 2030)



TRABAJO LEGISLATIVO. DIPUTADA FEDERAL LUZ MARÍA RODRÍGUEZ PEREZ

Con paso firme contra los abusos del poder económico

Defendimos con firmeza la creación de la nueva Comisión Nacional Antimonopolio, una institución con facultades, autonomía técnica y un objetivo muy claro: Competitividad y mercados funcionales para todas y todos.



LUZMA RODRÍGUEZ
DIPUTADA FEDERAL

Mi trabajo en comisiones.

MI TRABAJO EN COMISIONES

Comisión de Economía Social y Fomento al Cooperativismo.

Instalamos la Comisión de Economía Social y Fomento al Cooperativismo con acuerdos sólidos para darle marco jurídico, financiamiento y mercado a las cooperativas.

Durante nuestro primer año de actividades sumamos articulación con diversas dependencias tales como, el INAES y la secretaría de Economía e instancias de los 3 niveles de gobierno para generar alianzas estratégicas logrando financiamiento, capacitación y reforzamiento de cadenas de valor.



“Cuando la economía pone a la gente en el centro, el territorio florece.”



Además, participe en el Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo de Tlalpan, alcaldía en la que entregamos más de 100 actas constitutivas

Así mismo participé en el 1er Encuentro Nacional de Economía Social en la Secretaría de Economía

Seguimos impulsando al cooperativismo, porque el camino de México se construye con economía firme y bienestar social.

MI TRABAJO EN COMISIONES

Comisión de Economía Comercio y Competitividad

“Mercados que funcionen... pero para todas y todos”

Desde la instalación de la Comisión de Economía comercio y competitividad, en mi calidad de Secretaría Enlace, aprobamos el Programa Anual de Trabajo, aportamos nuestra Opinión Técnica sobre el presupuesto de Egresos Federal 2025, bajo una perspectiva enfocada en las MiPyMes, y el nearshoring, es decir, apostar por la relocalización de empresas bajo competencia económica.



Con trabajo en equipo, desplegamos una red de representantes en las 32 entidades federativas brindando: acompañamiento técnico, vinculación con cámaras de comercio y con rutas de financiamiento para MiPyMes.

Coordiné reuniones estratégicas donde se decide la competitividad de la nación:

La ASIPONA y el Mega-puerto de Veracruz, Aduana Marítima de Lázaro Cárdenas, Michoacán y el Corredor Interoceánico del Istmo en Salina Cruz, Oaxaca. **Un objetivo común: Disminuir costos logísticos, agilizar tiempos de embarque y conectar a proveedores mexicanos a cadenas de valor internacionales.**



Damos cuenta de un fortalecimiento del nearshoring con articulaciones en Pachuca, Hidalgo, CDMX, Cd.Juárez, Chihuahua y Ciudad Victoria, Tamaulipas.



Además, en una exitosa sinergia con la SECRETARIA DE ECONOMÍA recibimos una misión comercial de Florida con el objetivo de estrechar alianzas comerciales, e inversión extranjera directa.

Con trabajo en equipo, desplegamos una red de representantes en las 32 entidades federativas brindando: acompañamiento técnico, vinculación con cámaras de comercio y con rutas de financiamiento para MiPyMes.



En Jalisco, trabajamos con el Consejo Regulador del Tequila, para fortalecer la Denominación de Origen y sumar valor agregado, esta industria produce más de 650 millones de litros al año.

Impulsamos la apertura de mercado con visitas a BANCOMEXT, NAFIN y estuvimos presentes en Expo ANTAD 2025 para conectar a más de 1,000 empresas con compradores.



En el corredor del Pacífico, en Mazatlán, Sinaloa, impulse mesas de trabajo con el sistema empresarial para un mercado sano alineado a la cultura de la paz



En la frontera noroeste, en Tijuana, Baja California promovimos la formalización, logística y comercio transfronterizo.

Tuve el honor de recibir para mesas de trabajo a las empresas **Mattel LATAM** y **Samsung**, dos gigantes del sector empresarial con quienes reforzamos la confianza para su inversión en nuestro país.

NUESTRA VISIÓN EN EL camino de México ES IMPULSAR LA FORMULA EXITOSA:

MÁS
competitividad

=

MÁS *inversión*
y empleo formal



MI TRABAJO EN COMISIONES

Comisión de Energía

“La energía no es un lujo; es desarrollo.”

En noviembre de 2024, instalamos la Comisión de Energía y de forma inmediata propuse la creación de un Grupo de Trabajo para electrificación rural: una mesa técnica para detonar acciones con alta prioridad en comunidades con mayor rezago y acelerar soluciones de acceso, el objetivo es una ruta técnica orientada a cerrar la brecha eléctrica en zonas rurales.

Luz tiene un significado de salud, educación y productividad: requerimos garantizar clínicas con refrigeración para vacunas, escuelas conectadas y microempresas que operen más horas sin que la energía sea una barrera, porque la energía es la base de la movilidad social.



LUZMA RODRÍGUEZ
DIPUTADA FEDERAL

COOPERACIÓN LEGISLATIVA INTERNACIONAL

COOPERACIÓN LEGISLATIVA INTERNACIONAL

Presidencia del Grupo de amistad México-Rumanía

Un espacio de intercambio legislativo muy importante es el que se desarrolla a través de los Grupos de Amistad que se presiden dentro de nuestro H. Congreso, teniendo el honor de presidir el que se instaló con nuestro país amigo Rumanía en fecha 10 de julio de 2025.

A través de la diplomacia parlamentaria se estrechan lazos sólidos para el desarrollo conjunto entre

naciones, tales como cooperación bilateral en comercio, innovación, cultura y prosperidad. Se pone en alto la dignidad y cooperación entre naciones.

Por ello, agradezco al Embajador Marius Lazurca por la honrosa invitación a conmemorar el **#DíaNacionalDeRumanía**.



Fecha: 1 de mayo 2025

Con orgullo asumí la presidencia del Grupo de Amistad México-Rumanía en la **@mx_diputados**. Fortaleceremos los puentes de cooperación bilateral en comercio, innovación, cultura y prosperidad.



Fecha: 10 de mayo 2025

Instalamos el Grupo de Amistad México-Rumanía, apostando por una diplomacia con propósito, dignidad y prosperidad compartida.



Mi trabajo en Comisiones

Participación en el foro CEPAL Chile 2025

Como parte de mis actividades de diplomacia parlamentaria y mi calidad de secretaria de las Comisiones de Economía Social y Economía, acudí a la CEPAL en Chile de 2025, en donde participé como promotora del Foro Paralelo “Economía social y su transversalidad en la economía circular y la Agenda

2030; México en perspectiva”, un espacio de reflexión conjunta, e intercambio y aprendizaje mutuo, donde la cooperación solidaria entre nuestras naciones impulse la creación de políticas públicas tangibles y transformadoras.

Conversé con José Manuel Salazar-Xirinachs, Secretario Ejecutivo de la CEPAL ONU. Escucharlo fue confirmar que hay quienes piensan el desarrollo desde abajo, con raíz y visión progresista.





LUZMA RODRÍGUEZ
DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS:

UN ESPACIO DEL PUEBLO

(FOROS MULTIDISCIPLINARIOS)



CÁMARA DE DIPUTADOS: UN ESPACIO DEL PUEBLO
(FOROS MULTIDISCIPLINARIOS)



Cámara de Diputados: Un espacio del pueblo (Foros Multidisciplinarios)

“Debatir, proponer y transformar, desde el recinto más solemne de México y hacia el mundo.”



Este año abrimos las puertas de la Casa del Pueblo para el dialogo e intercambio de ideas sobre los grandes temas públicos.

Tres exitosas ediciones sobre el Desarme:

1. El Foro '**Que se Arme el Desarme**' tuvo lugar en febrero de este año y reunió a +100 universidades de todo el país, 500 universitarios con +100 proyectos de política pública y + de 400 jóvenes asistieron de forma presencial. Con este impulso cruzó fronteras, y recientemente, en agosto los ganadores llevaron el mensaje a la CIDH en Costa Rica
2. **Mujeres constructoras de paz**, llevado a cabo en marzo-2025, bajo una visión de que la seguridad también se construye con perspectiva de género
3. **Infancia y desarme**: Poniendo al centro a niñas, niños y adolescentes



CÁMARA DE DIPUTADOS: UN ESPACIO DEL PUEBLO
(FOROS MULTIDISCIPLINARIOS)

Organizamos el **primer foro de Mujeres y Ciencia** en el Palacio Legislativo de San Lázaro en conjunto con la Secretaría de Economía y alineados con los objetivos de desarrollo sostenible y la investigación académica de la UNAM.

Liderazgo femenino en ingeniería y espacio; estudiantes de ingeniería aeroespacial compartieron su mirada de género en el recinto más solemne de México.

Foro Parlamentario Nacional Indígena, un espacio vivo de diálogo y lucha por los derechos de identidad, territorio y participación efectiva de los pueblos originarios.

El eco de estos espacios tiene un alcance con aproximadamente 1000 ciudadanos que participan activamente en mejoras continuas de seguridad, igualdad, ciencia y pueblos originarios como temas clave de la agenda pública y al centro de la política pública.

Surgieron más de 100 proyectos del foro de desarme, con impacto cultural e institucional que apertura ideas para reformas, presupuestos con enfoque social y sinergia interinstitucional.

Estas acciones clave son prueba de que la voz del pueblo transforma, y el camino de México se construye con la participación de todas y todos.





LUZMA RODRÍGUEZ
DIPUTADA FEDERAL

CERCANÍA Y ATENCIÓN CIUDADANA

CERCANÍA Y ATENCIÓN CIUDADANA

Mesas de Trabajo en la Cámara de Diputados: Promoviendo el Diálogo y la Participación Ciudadana.

La Cámara de Diputados debe ser siempre un espacio del pueblo y para el pueblo, ya que la democracia participativa que es el motor de la 4T: ¡Con el pueblo todo, sin el pueblo nada!

El dialogo, la escucha activa y la participación directa de la ciudadanía son pilares del camino de México, precisamente buscamos que el pueblo tenga voz garantizada en el moldeo de la agenda legislativa, una sociedad involucrada en su legislatura es síntoma de una cultura política creciente e informada en nuestro país.

Por ello, y en sintonía con el camino de México, desarrollamos 31 mesas de trabajo con más de 300 participantes, ciudadanos todos, pertenecientes a la academia, organizaciones civiles y diversos sectores productivos.

En todas nuestras mesas de trabajo dimos prioridad a la inclusión y la transparencia, y llevamos las demandas del pueblo directamente al corazón del Congreso.

En el camino de México, y como parte esencial del fortalecimiento del segundo pido de la 4T el objetivo es demostrar que las y los Diputados del Grupo Parlamentario de Morena, trabajamos duro y constante para devolverle la esencia social a nuestra carta magna, esto quiere decir, que legislamos bajo una argumentativa integral, que no solamente contempla los datos, la estadística o la opinión



CERCANÍA Y ATENCIÓN CIUDADANA

científica, sino que principalmente, la base proviene de escuchar a las y los ciudadanos, finalmente, es en el pueblo, cualquier impacto directo de cada una de las leyes y reformas elaboradas

No traicionar al pueblo de México, es legislar con las puertas abiertas, bajo un enfoque democrático y plenamente transparente garantizando leyes bien hechas que respondan y funcionen conforme a sus necesidades

El camino de México lo construimos todos rumbo a una sociedad más incluyente, donde la voz principal es la del pueblo.

*31 mesas de
trabajo con
más de 300
participantes,
ciudadanos todos,
pertenecientes
a la academia,
organizaciones
civiles y diversos
sectores
productivos*





CERCANÍA Y ATENCIÓN CIUDADANA

Trabajo Político Cerca de ti: Una diputación de territorio y con la gente

La política de territorio es el sello de la 4T, somos representantes populares con ideales y principios, y la cercanía con la gente demuestra que no ejercemos solo un cargo sino un encargo, y esto solo es funcional cuando la cercanía con la gente no se finge, sino que se siente, se disfruta hacer política escuchando y resolviendo sus necesidades.

Como diputada del pueblo, nuestras gestiones legislativas se construyen desde las comunidades, traduciendo sus peticiones en acciones concretas que transforman vidas y que avanzan en el camino de México por muchas comunidades, pueblos, municipios, rancherías, localidades, entidades y un país que necesita que la justicia social no sea una frase bien dicha, sino una realidad bien contada.

He atendido más de 2,000 solicitudes ciudadanas, de diversas comunidades de nuestro país, y con un enfoque todo terreno las visitas territoriales y el diálogo directo, han sido clave.

Nuestra presencia constante en el territorio refuerza la confianza en el segundo piso de la 4T, porque la gente percibe la congruencia, el interés real y el espíritu de seguir forjando en equipo el camino de México hacia un país donde las políticas públicas nacen de las necesidades reales de la gente.

CERCANÍA Y ATENCIÓN CIUDADANA

Coordinación Interinstitucional: Sinergias que fincan bienestar

La coordinación interinstitucional es clave para alinear esfuerzos entre los tres niveles de gobierno y el sector privado, promoviendo el bienestar y la soberanía económica, por ello desde mi comienzo como Diputada Federal, establecí una agenda estratégica, dinámica, y muy amplia para resolver gestiones, construir alianzas gubernamentales, y para alzar la mano en representación de la gente que más lo necesita.

Con el respaldo de la Secretaría de Economía, cuya visión actual es impulsar la economía social, hemos fortalecido mucho la colaboración interinstitucional con reuniones clave en estados como Veracruz, Tijuana, Michoacán, Sinaloa, Jalisco, Quintana Roo, Oaxaca y la CDMX para asegurar que los beneficios conquistados en la 4T lleguen a todas las comunidades.

Gestionamos peticiones de todas y todos los ciudadanos que se han acercado a esta Diputación, apoyando realización de nuevos proyectos que promueven el emprendimiento, el apoyo a los jóvenes, la educación y la salud. Estas gestiones se alinean con nuestra agenda legislativa, y con el camino de México cuya prioridad es el trabajo por el bienestar y una economía social más soberana y sólida.

La cooperación institucional es fundamental para hacer realidad las políticas públicas de la 4T, a través de reuniones con subsecretarios, hemos fortalecido la coordinación con dependencias clave.







CERCANÍA Y ATENCIÓN CIUDADANA

Apoyos Sociales: Llevando el Bienestar al Pueblo

Entregar apoyos ciudadanos, y ayudar a quienes se han quedado rezagados, han sido marginados, o golpeados por la desigualdad es el ADN de la 4T y del camino de México por el que todos seguimos trabajando.

Siempre me ha nacido no cerrar mi mano, parte esencial de mis principios y lucha social es dar de corazón, y en esta etapa como Diputada Federal ha sido un honor organizar todo tipo de jornadas de apoyo, entre las que destacan la entrega de lentes, juguetes, mochilas, apoyos para capacitaciones, jornadas de emprendimiento, y de apoyo al deporte.

La prioridad ha sido llegar a los sectores más vulnerables, inspirados en fortalecer el camino de México hacia un país donde nadie se quede atrás.

.

Apoyar, es una decisión, y como representantes del pueblo el apoyo social se traduce en una gran responsabilidad cuyo cumplimiento refleja nuestro nivel de voluntad y compromiso con los principios que nos rigen y que consolidan el camino de México en donde el bienestar social es un derecho conquistado.

CERCANÍA Y ATENCIÓN CIUDADANA

La participación Ciudadana como factor clave en el camino de México

El camino de México hacia un país justo, soberano e incluyente, toma sentido solo si logramos construirlo con la participación ciudadana, en este primer año de la LXVI Legislatura hemos podido constatar por que la 4T es un movimiento socio político tan grande y con reconocimiento internacional, su esencia es la gente, cabemos todas y todos, y sus raíces son el territorio y el pueblo como protagonista.

Esta Diputación le apuesta a la participación ciudadana, para recabar voces, sueños, anhelos, proyectos sociales y necesidades urgentes de mejora en múltiples trincheras. Queremos transitar por

un camino de México lleno de visitas, jornadas con la gente, mesas de atención, y con servidores de la nación dispuestos a entender, canalizar y gestionar las necesidades concretas del pueblo.

Al priorizar la cercanía, la inclusión y la justicia social, honramos los principios de Morena y fortalecemos el Segundo Piso de la 4T. Este compromiso nos impulsa a seguir trabajando por un México soberano, equitativo y participativo, donde las demandas del pueblo nos guíen cada paso.





LUZMA RODRÍGUEZ
DIPUTADA FEDERAL

COOPERATIVISMO: UN EJE FUNDAMENTAL DE UNA ECONOMÍA NACIONAL CRECIENTE Y SOSTENIBLE

**COOPERATIVISMO: UN EJE FUNDAMENTAL DE UNA ECONOMÍA NACIONAL
CRECIENTE Y SOSTENIBLE**

Fortaleciendo Cooperativas desde la Cámara de Diputados

Como diputada federal de Morena, ha sido muy apasionante apoyar proyectos bajo un enfoque propio y acorde con mis principios “Cooperar para Progresar”, nuestro compromiso ha sido impulsar el cooperativismo como pilar de la economía social, promoviendo la inclusión, la justicia social y el camino de México hacia un país soberano y equitativo

En 2025, declarado el Año Internacional de las Cooperativas, hemos alineado nuestras acciones con la visión de la Secretaría de Economía, que prioriza el cooperativismo para reducir desigualdades y fomentar el desarrollo sostenible

De esta forma apoyamos a más de 150 Cooperativas para que lograran mayor visibilidad durante las 3 ediciones de Expor Cooperativas, y entregamos más de 100 asesorías directas con enfoque de negocios a ejidatarios y grupos productivos para que conformaran sus propias cooperativas

El reto es ampliar el acceso a financiamiento para cooperativas pequeñas, lo que requiere políticas públicas más robustas, haciendo del cooperativismo una herramienta de progreso social.



**COOPERATIVISMO: UN EJE FUNDAMENTAL DE UNA ECONOMÍA NACIONAL
CRECIENTE Y SOSTENIBLE**



**COOPERATIVISMO: UN EJE FUNDAMENTAL DE UNA ECONOMÍA NACIONAL
CRECIENTE Y SOSTENIBLE**



COOPERATIVISMO: UN EJE FUNDAMENTAL DE UNA ECONOMÍA NACIONAL CRECIENTE Y SOSTENIBLE

Impulsando la Economía Social a Nivel Nacional

En 2025 ¡Arrancamos #COOPERACTIVE! Con giras y visitas para lograr alianzas estratégicas con otras dependencias y con el sector empresarial

El cooperativismo es pilar de nuestra visión legislativa, la Secretaría de Economía, en 2025, ha priorizado el cooperativismo con programas que fomentan la inclusión financiera, la sostenibilidad y el empoderamiento de comunidades, alineándose con los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Nuestra labor ha sido fortalecer desde el ámbito legislativo a las cooperativas, conociendo de primera mano los desafíos que enfrentan, como la informalidad y la falta de un Registro Nacional de Cooperativas. Seguiremos trabajando por políticas que amplíen el financiamiento y la capacitación, consolidando el camino de México hacia un modelo económico solidario y de cooperativismo como un motor de transformación.



**COOPERATIVISMO: UN EJE FUNDAMENTAL DE UNA ECONOMÍA
NACIONAL CRECIENTE Y SOSTENIBLE**





LUZMA RODRÍGUEZ
DIPUTADA FEDERAL

**El camino
de México se
CONSTRUYE CON
ECONOMÍA FIRME Y
BIENESTAR SOCIAL**

EL CAMINO DE MÉXICO SE CONSTRUYE CON ECONOMÍA FIRME Y
BIENESTAR SOCIAL

Hecho en México, un país soberano y próspero



México, ha enfrentado últimamente desafíos históricos en su relación con Estados Unidos, desde presiones comerciales hasta agresiones diplomáticas en materia de seguridad y recursos energéticos que buscan comprometer la soberanía nacional, sin embargo, las y los mexicanos tenemos como timbre de orgullo, la unidad y el amor incondicional por nuestra patria.

Estos desafíos han puesto a prueba nuestra autonomía, recordándonos la necesidad de fortalecer la independencia económica y nuestra autodeterminación, sin ceder a influencias de políticas externas.

Lo “Hecho en México, esta mejor hecho” es una exitosa estrategia de nuestra Secretaría de Economía, para impulsar la competitividad y la sostenibilidad como

motor de nuestra economía, pese a enfrentar retos inevitables como el comercio ilegal y la preferencia por productos importados, la implementación de lo “Hecho En México” va viento en popa gracias a la atinada dirección de nuestro Secretario Marcelo Ebrard Casaubon y su gran experiencia en estos temas.

Como Diputada Federal he conducido gran parte de mi trabajo legislativo para maximizar el impacto de esta estrategia, promoviendo el consumo interno, la competitividad, el emprendimiento, el cooperativismo, y el apoyo a los proyectos que impulsan lo **#HechoEnMéxico** de la mano firme con la Secretaría de Economía que ha hecho una labor excepcional para que cientos de empresas y miles de productos obtengan este distintivo, principalmente en sectores estratégicos como alimentos, textil y automotriz.

Así, el camino de México avanza hacia un futuro donde la economía firme y el bienestar social son la base de una nación próspera y autónoma, superando cualquier reto con determinación y con visión de largo plazo.







LUZMA RODRÍGUEZ
DIPUTADA FEDERAL

CONCLUSIONES



CONCLUSIONES

Desde la LXVI Legislatura, construimos el camino de México hacia la transformación

El corazón de quienes todos los días, forjamos el camino de México, demanda un compromiso personal y colectivo con la transformación del país, este primer año legislativo representa un paso sumamente valioso para mí, y para todo el equipo de esta diputación, que con gran esfuerzo, dedicación y trabajo duro hacen posible la consolidación de una nación más justa y equitativa, somos muchas manos tendidas para lograr una ruta exitosa desde nuestra trinchera en el ámbito legislativo, no tenemos derecho a fallar porque en nuestros hombros se ha depositado la confianza más valiosa que puede existir: la del pueblo, hoy la gente nos respalda y seguiremos entregándoles el máximo de nuestras capacidades.

Como diputada federal, me guía la fe, mis principios y mi esencia inquebrantable de tantos años trabajando por el camino de México; mis valores están fuertes, para seguir de la mano con el pueblo, escuchar sus necesidades y traducirlas en acciones legislativas, y estos valores sintonizan perfectamente con el propósito de nuestro Grupo Parlamentario de Morena, con los ejes que guían nuestra labor diaria y que se resumen, en lograr cada día más la erradicación de la corrupción mediante mecanismos de vigilancia y rendición de cuentas, y el acceso a la justicia social que no es otra cosa más que garantizar que las y los mexicanos tengan igualdad de oportunidades, equidad de género, protección ambiental y una economía firme con bienestar social.

Este 1er. Informe Legislativo es un gran inicio, me llena de satisfacción que hemos demostrado acciones que generan resultados tangibles, pero queda más trabajo por delante para fortalecer la transformación que México merece.

Estoy segura de que, con disciplina y visión, pronto estaremos evaluando un segundo año de trabajo en esta LXVI Legislatura lleno de resultados y con cifras reales y productivas que beneficien a las familias mexicanas.

El camino de México se construye desde la Cámara de Diputados con lealtad, convicción y esfuerzo incansable, siempre al servicio del pueblo y del bienestar nacional.

Sinceramente
Luz María Rodríguez Pérez
Diputada Federal



LUZMA RODRÍGUEZ
DIPUTADA FEDERAL

SEPTIEMBRE DEL 2025
Año de la Mujer indígena

